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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

Стр. 8

Стр. 6 Цветущий город Веры

Этот солнечный свет творит чуде�
са — лепестки словно огнём горят! Яр�
кие, нежные, хрупкие цветы дарят
силу, жизнь и красоту бесконечным
поколениям пчёл и людей. Старый
пасечник деревни Каменные ключи
следит за этим много лет.

У пчёлок не грех поучиться — истин�
но труженицы! Знают, где какой цвет ра�
стёт. И куда бы не летали, всегда найдут
дорогу домой. Утомлённый зноем пасеч�
ник прислушался к мерному гудению роя
и увидел, как по цветущему лугу бегут
босоногие внуки. Он не знает, что его
внучка Вера будет жить в промышленном
центре и растить свой собственный
«Цветущий город» — чтобы передать его
детям. Что частица его души, как по сол�
нечному лучу, перейдёт к ней...

...В этот день она улетала в Москву. Её
проект «Цветущий город — Город, в кото�
ром хочется жить» стал лауреатом нацио�
нальной премии «Terre de Femmes – Земля
Женщин–2009». Награждение – в посоль�
стве Франции, она летит на церемонию.
Премию присуждает Фонд Ива Роше под
эгидой Института Франции. Цель — поощ�
рение женщин из десятка стран за плодо�
творные шаги по украшению самых разных
уголков планеты и абсолютно искреннее
желание сделать мир более зелёным.

Она счастлива. Столько сил положе�
но! Не всё складывалось, как надо. И всё�
таки...

Национальная премия — признание
личного вклада Веры Соколовой и руко�
водимого ею НП «Союз женщин�пред�
принимателей Челябинской области
«Союз успеха». Среди многих наград эта
особенно дорога, как и знак отличия «За
заслуги перед Челябинской областью».
Выстрадано.

Сама идея конкурса «Цветущий го�
род, Цветущая Россия, Цветущая Земля»
родилась в 2001 году. Цель — привить
любовь к малой родине через цветочное
оформление дворовых территорий, для
чего привлечены пенсионеры, школьни�
ки и другие неравнодушные люди. Посте�

пенно подключились предприниматели,
руководители, КТОСы, учебные заведе�
ния. Сначала о призах за лучший балкон,
дворовый палисадник, клумбу или другие
полезные начинания заботилась студия
фитодизайна «Жираф», потом подключи�
лись городские власти: лучших цветово�
дов стали поощрять.

Идея «Цветущего города» постепен�
но росла и крепла, вовлекая новых еди�
номышленников — в Челябинске, Магни�
тогорске, Златоусте, Миассе, Кыштыме
и других городах. Прежде всего, благо�
даря поддержке руководителей, среди
которых председатель Законодательно�
го Собрания Челябинской области Вла�
димир Мякуш, депутат Государственной
Думы Валерий Панов, глава города Че�
лябинска Михаил Юревич и другие. Мно�
гие смело брались за лопаты — и сами
садили саженцы. В 2008 году в реализа�
ции проекта приняли участие уже тыся�
чи жителей нашего города!

Идея жива, когда она подхватывает�
ся и воспринимается как собственная,
убеждена Вера. Важно научить людей
ценить и беречь красоту, создавать её
своими руками, своим участием. И ни�
когда не сдаваться!

� У меня мама обожала цветы, —
вспоминает Вера Николаевна. — Она
работала начальником патентоведческо�
го бюро, часто ездила в командировки и
привозила отовсюду семена самых ред�
костных цветов. А папа был более прак�
тичен и к земле относился как к матери и
жене: она и кормит, и родит. У нас всегда
росли черёмуха, горох, картошка, мор�
ковь, малина: он вырос в большой семье,
где на праздники пеклись пирожки с ма�
линой... К цветам папа относился отри�
цательно, называл их «хлебными деревь�
ями». У нас был маленький участок —
всего 6 суток, и родители «воевали» за
каждую пядь: что посадить... Я благодар�
на родителям, что привили мне любовь к
природе, уважение к труду. Кстати: у мо�
его деда на пасеке было много работы, и
он даже получил медаль ВДНХ за то, что
вывел морозоустойчивую пчелу...

Помню, когда мне было семь лет, папа
сажал сирень и тополя по улице Дзер�
жинского. Мне больно, что сейчас их нет
— так же, как больно знать, что выруба�
ются редкие уссурийские кедры и выво�
зятся в Китай... Помню мой любимый
Ленинский район, когда вокруг заводских
территорий было так много цветов...

Шикарные клумбы и даже розарий —
возле завода металлоконструкций, вы�
ращивались цветы для подарков сотруд�
никам заводов, жаль что многое не со�
хранилось. Сейчас эта традиция поти�
хоньку возвращается, в районах совме�
стно с администрацией города прово�
дятся конкурсы на лучший цветник, по�
бедителей награждают на городской вы�
ставке «Цветов и плодов». И здесь про�
стор фантазии: и великолепные аисты в
Центральном районе, которые получили
гран�при, и женщина с ребёнком, самые
разнообразные композиции.

� А как быть с теми, кто следом прой�
дёт и вытопчет или разрушит? Руки не
опускаются? — спрашиваю неисправи�
мую оптимистку.

� Они никогда не должны опускать�
ся до конца. Сегодня ночью я не спа�
ла, читала мировую историю женщи�
ны Салима Фатыхова. Там очень важ�
ная мысль: человечество идёт по пути
цивилизации, потому что им всегда
движет женщина�мать... Если мы бу�
дем спокойно проходить мимо безоб�
разия и закрывать глаза, начнётся
хаос. А в этом мире живут наши дети.

Окончание на стр. 8

Милые, любимые!
Привычный россия�
нам праздник – 8
Марта – нынче име�
ет особое значение.
Это, пожалуй, глав�
ный праздник года,
вытеснивший все
остальные знаме�
нательные даты.
Ведь без Женщины

не было бы ничего!
Отрадно, что сегодня власти, всё

общество более пристально взгляну�
ли на проблемы женщин, семьи, на
проблемы материнства и детства. Не�
мало сделано и на региональном уров�
не. И заверяю вас, дорогие женщины,
что это только начало поступательно�
го движения в сторону возрождения
российских семейных ценностей – как
материальных, так и духовных.

Во всём этом первую скрипку дол�
жны играть, конечно, женщины. Их
опыт, их особая чуткость, интуиция
должны подсказать те верные шаги,
которые обеспечат атмосферу любви
и взаимопонимания, в которой долж�
но развиваться наше общество.

От имени депутатов Законодатель�
ного Собрания Челябинской области
поздравляю вас с самым ярким празд�
ником весны. Пусть ваши мечты сбыва�
ются, тепла вам и внимания близких,
добрых улыбок и восторженных взгля�
дов в вашу сторону. Мы сделаем всё,
чтобы вам жилось легче, комфортнее,
ведь мы вас любим!

Здоровья вам, доброго отношения
родных и близких, побольше цветов и
улыбок!

Владимир МЯКУШ,
председатель

Законодательного Собрания
Челябинской области

Весна пришла!

Там, где никто
не забыт

Стр. 5
В гости к... маме
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Челябинцам повезло. В
последние годы они были
уверены в положительной
динамике развития своего
города, чётко видели его
перспективы, раз за разом,
день за днём подмечая те
новшества, те изменения,
которые из посредственно�
го областного центра пре�
вращают Челябинск в на�
стоящую столицу Южного
Урала. Вот уже и в цент�
ральной прессе стали появ�
ляться лестные эпитеты,
сравнения: мол, Челябинск
– это «уральский Санкт�Пе�
тербург».

С чем связано это об�
новление? Случайно ли
оно? Думается, – нет, не
случайно. У древнего фор�
поста Руси появилась нын�
че своя новая внутренняя
философия, своя духовная
идеология развития. В чём
она? В этом и попробуем
разобраться…

Начнём с того, что во
многом появление этой
философии связано, безус�
ловно, с личностью градо�
начальника, городского го�
ловы Михаила Юревича.

Удивительно, но сам
момент прихода Юревича к
управлению Челябинском
иным сперва показался не�
кой случайностью, игрой
фортуны. Поговаривали,
что за него многие челя�
бинцы проголосовали
лишь из протестных сооб�
ражений: типа, за кого
угодно, только не за пре�
жнюю власть… Время, ре�
альная практика показали,
что подобная трактовка по�
верхностна, так за лесом не
видятся деревья. Суть же в
том, что электорат мегапо�
лиса, обладая единым со�
знанием, единой интуици�
ей, сумел всем своим нут�
ром прочувствовать ситуа�
цию, понять тенденции, и
тогда родился единый и
единственно верный выбор
– Михаил Юревич. Реалии
дальнейшего бытования
города подтвердили вер�
ность этого выбора, а за�
тем он укрепился голосо�
ванием: 1 марта 2009 г. Че�
лябинцы отдали молодому
управленцу почти 60% го�
лосов.

Восхищает то, что мас�
совое сознание челябин�
цев сумело не просто рас�
познать среди кандидатов
человека, наиболее адек�
ватного должности градо�
начальника, но оно гени�
ально спрогнозировало
развитие этой личности в
перспективе. Действитель�
но, Юревич начала своего
правления и Юревич сегод�
няшний – руководители ка�
чественно различного
уровня.

Настойчиво обращаю
внимание на слово «каче�
ство», ведь именно оно яв�
ляется определяющим для
понимания сегодняшней

Спасибо, избиратель!
Единый избирательный день – 1 марта – коснулся и

Челябинской области, где почти за три сотни постов в
представительные и исполнительные органы власти бо�
ролось около 2 500 кандидатов. Вне зависимости от по�
бед и поражений, это – солидный кадровый резерв лю�
дей, готовых взять на себя ответственность перед обще�
ством, перед земляками. Но и избиратели показали своё
взаимное неравнодушие, продемонстрированное высо�
кой явкой – более 50%. Как и следовало ожидать, наи�
больший кредит доверия на выборах получили выдвижен�
цы партии «Единая Россия».

Безусловно, основной выборной площадкой стал област�
ной центр, сосредотачивающий практически треть населения
всей области. Здесь, на 438 избирательных участках восемь
человек боролось за одно место главы города, и 226 кандида�
тов претендовало на 37 мест в Челябинской городской Думе.
Сразу скажем: успешно прошли гордумовское горнило выбо�
ров 24 кандидата, выдвинутых Челябинским региональным
отделением партии «Единая Россия», плюс 10 кандидатов –
членов и сторонников этой партии, боровшихся за депутатс�
кие мандаты в качестве самовыдвиженцев. Таким образом,
представительство партии власти в городском представитель�
ном собрании – подавляющее.

Здесь надо отметить, что наибольший рейтинг наблюда�
ется у тех кандидатов (и у официально выдвинутых, и у тех,

кто вышел на выборы са�
мостоятельно), которые в
своей агитационной рабо�
те наиболее активно ис�
пользовали партийную
символику, подчёркивали
свою принадлежность к
самой массовой и автори�
тетной партии страны. Яр�
кий пример – кандидат по
избирательному округу
№10 В.В. Ершов, наряду
с обычной агитацией орга�
низовавший пикеты «Еди�
ной России», распростра�
нявший партийное печат�
ное издание. Его избира�
тели оценили такие дей�
ствия, отдав практически
80% голосов кандидату�
единороссу. И есть другой
пример – глава Трёхгорно�
го Н.А. Шиманович, кото�
рый, хотя и был выдвинут
«Единой Россией», но в
предвыборной агитации
старался этого не подчёр�

кивать, опрометчиво считая, что его личный рейтинг выше
партийного. Результат – проигранные выборы. А вот среди за�
конодателей Трёхгорного представительство единороссов
оказалось значительным – около 70%. Наглядно.

Думается, нет необходимости говорить и о том, что свою
партийную принадлежность к «Единой России» постоянно под�
чёркивал и мэр Челябинска, убедительно сохранивший свой
пост – М.В. Юревич. Юревич набрал голосов практически в
два раза (округлённо — 60:30) больше, чем его ближайший со�
перник В.М. Тарасов, ещё раз доказав, что он лучше знает
своих современников�горожан, что предлагает более реали�
стичную программу развития города. Тарасов не убедил обе�
щаниями наделять челябинцев картофельными наделами и
кормить мифическими «дешёвыми продуктами из южных об�
ластей страны». Те посулы, которые годились для 80–90�х го�
дов прошлого века, сегодня не проходят. Заметим, что в про�
шлые выборы экс�мэр проиграл всего на 10–12 «очков». Раз�
рыв увеличился. Это — оценка людей. А уж тем более уста�
ревшей выглядит риторика компартии, за кандидата которой
– П.Г. Свечникова – не набралось и 10% голосов. В соответ�
ствии с Уставом Челябинска, глава города и депутаты городс�
кой Думы избраны на 5 лет.

Вывод однозначен: подавляющее большинство южно�
уральцев голосует за мощную, сплочённую команду, возглав�
ляемую премьер�министром страны В.В. Путиным.

� Именно с этой командой простые люди связывают свои
надежды на благоприятный выход из кризисной ситуации, на
восстановление экономической и сохранение политической
мощи страны, на благополучные перспективы для себя и сво�
их близких, – комментирует председатель Законодательного
Собрания Челябинской области, секретарь Челябинского ре�
гионального политсовета партии «Единая Россия» Владимир
Мякуш. – Всё это, кстати, подтвердилось и на выборах в го�
родах, сёлах и посёлках области, где первую скрипку в боль�
шинстве своём играли единороссы.

Губернатор, член Высшего Совета партии «Единая Рос�
сия» Пётр Сумин также положительно оценил результаты из�
бирательной компании. «Выборы состоялись, дальше главам
и депутатам предстоит слаженно работать и выполнить все
свои обещания. Очень хорошо и ответственно поработали
областная и городские избирательные комиссии. Отдельная
благодарность избирателям – они проявили большую актив�
ность и ответственность: явка на муниципальных выборах в
этом году стала достаточно высокой», – отметил губернатор.

Влад ЛАДОВ

Философия выбора
Куда идём? Куда движемся? Что ждёт впереди? Эти жгучие
вопросы издревле волнуют людей, общество. Не зная
ответов, всяк человек чувствует себя словно в незнакомой
тёмной комнате: неуютно, боязно. А то и чёрные кошки
мерещатся.

философии развития Челя�
бинска, а точнее будет ска�
зать – эволюционирующей
философии управления го�
родом.

Эволюция эта двига�
лась от идеалов потреби�
тельского общества к обще�
ству духовному. Не надо пу�
гаться громких слов и ярких
обобщений, здесь они упот�
ребляются не в обыденном
понимании, а как философ�
ские термины. Поясню на
практических наблюдениях.
Дело в том, что прежний
мэр Челябинска Вячеслав
Тарасов в своё время ока�
зался в общероссийской
ситуации развития потре�

бительского общества, для
которого характерен уход
от идеалов в сторону служе�
ния банальным инстинктам.
Было время главенствова�
ния утилитарного и прагма�
тичного, прикрытого псев�
до�лозунгами типа: «Обога�
щайтесь!» и «Развлекай�
тесь!». Причём «приземлён�
ность» этих лозунгов видна
в однотипности предлагае�
мых решений: массово воз�
водить огромные торговые
и развлекательные комп�
лексы, этакие пирамиды
младо�рыночной эпохи.
Апофеозом же пассивного
украшательства, сродни
пиру во время чумы стал
проект «200 фонтанов Челя�
бинска», о котором челя�
бинцам, думается, нет нуж�
ды напоминать. Внимание!
Ни в комплексах, ни в фон�
танах нет ничего предосу�
дительного, даже хорошо,
что они появились, мы гово�
рим не о них, мы говорим о
другом: о том, что власти
той поры объективно нахо�
дились в ситуации, когда
утилитарное потребитель�
ство захлестнуло Россию,
когда это казалось новым и
передовым. Но россияне, а
здесь мы говорим о челя�
бинцах, почувствовали, что
дольше так продолжаться
не может. Что для нашего
менталитета это путь тупи�

ковый. Что нужны другие
люди с другими идеями, а
точнее – идеалами. Сам же
Тарасов этого, как оказа�
лось, не почувствовал до
сих пор, предлагая в пред�
выборной программе–2009
всё те же банальные утили�
тарно�потребительские
«манки».

Просто изумляет, как
избиратели Челябинска
смогли почувствовать иную
сущность в кандидате Юре�
виче, человеке, казалось
бы, чуждом многим избира�
телям в силу своего имуще�
ственного положения. Биз�
несмен, владелец крупней�
шей макаронной фабрики

«Макфа», для многих он ас�
социировался с этаким ру�
гательным образом олигар�
ха, богатея. Молодой, зади�
ристый, даже – дерзкий,
Михаил Юревич ни как вро�
де бы не подходил под тра�
диционно сложившийся об�
раз городского головы. Но
люди увидели, почувство�
вали в нём что�то такое,
что… легло им на душу.

Что же это такое: наши
душевные, духовные цен�
ности?

Философская наука де�
лит их на собственно «цен�
ности духа» – истину, добро,
красоту; и на «утилитарные
ценности» – богатство,
власть, славу. Это базисные
понятия, которые иллюст�
рируют, наглядно показыва�
ют путь, которым ведёт,
опираясь на свою внутрен�
нюю ценностную базу, вся�
кий правитель.

Вспомним, что Юревич
оттолкнулся именно от цен�
ностей потребительского
общества, от утилитарных
ценностей. Но он, в свою
предпринимательскую быт�
ность их уже прошёл, «пере�
болел», перерос. Богатства
и власти, а, вспомним, что
Михаил Юревич был ещё и
депутатом Государствен�
ной Думы России, у него
хватало. Что же касаемо
славы, то и её – в избытке.

Кто�то возразит: мол, ни
того, ни другого, ни третье�
го мало не бывает…. Что ж,
не станем кривить душой, в
какой�то мере выдвижение
команды Юревича было
продиктовано и упрочени�
ем этих трёх существующих
ипостасей бытия.

Но не это главное! Глав�
ное, что вновь избранный
глава Челябинска сумел пе�
решагнуть через утилитар�
ность, поднявшись на иную
философскую ступень ду�
ховности.

Понятно, произошло
это не вдруг. И заслуга в
этом не только самого Ми�
хаила Валерьевича Юреви�
ча (об этом мы ещё погово�
рим). Но личная его заслуга
в том, что он сумел понять и
принять те духовные обще�
ственные ожидания, кото�
рые возложили на него че�

лябинские избиратели, ис�
тосковавшиеся по добру,
истине и красоте.

Помните, всё начина�
лось с удовлетворения вро�
де бы обыденных, утили�
тарных наказов: ремонт и
прокладка новых дорог, рас�
ширение улиц, строитель�
ство жилых домов и детских
садов… Однако команда
Юревича не остановилась
на полумерах, на «космети�
ке». Она, уловив городскую
ауру, поставила перед со�
бой более амбициозные
цели: превратить Челя�
бинск именно в столицу
Южного Урала, в самый
комфортный и преуспеваю�
щий город не только Ураль�
ского федерального округа,
но и России в целом. И го�
род преобразился.

Прокатитесь по другим
мегаполисам, областным
центрам: нигде не найдёте
столь ярких и скорых тем�
пов преображения. До – не�
узнаваемости! Что гово�
рить, если внутри Челябин�
ска выросли по сути новые
красивейшие города в рай�
оне Тополиной аллеи, Чури�
лово, вдоль заброшенного
Миасса по ул. Труда, да и
места традиционной заст�
ройки приобрели доселе
небывалый современный
облик.

Окончание на стр. 4
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Открытый разговор
состоялся по инициати�
ве депутатов. На «круг�
лом столе» присутство�
вали депутаты Алек�
сандр Журавлёв и Вадим
Воробей, заместитель
председателя ООПС
«Федерация профсою�
зов Челябинской облас�
ти» Юрий Шуляк, пред�
ставители областных
профсоюзных организа�
ций работников различ�
ных сфер промышленно�
сти, а также торговли,
образования и здравоох�
ранения. В своём всту�
пительном слове пред�

Требуется
«экономический патриотизм»

Объединение усилий — правильный путь, способный преодолеть кризисную ситуа�
цию с минимальными потерями. В этом уверенны участники круглого стола на тему
«О взаимодействии Законодательного Собрания Челябинской области с профсо�
юзными организациями области в условиях экономического кризиса».

кредитной политики бан�
ков, повышением про�
центных ставок, отсут�
ствием оборотных
средств, снижением по�
купательской способно�
сти населения, повыше�
нием арендной платы.
Адекватные меры пред�
принимаются. В частно�
сти создан Гарантийный
фонд кредитования, при�
нят областной закон, от�
крывающий выкуп арен�
дуемого имущества в
рассрочку до 5 лет.

 Не забыта и поддер�
жка инновационных тех�
нологий. В области со�

работы — это и ежеме�
сячные мониторинг теку�
щей ситуации, и «горя�
чие линии» на базе челя�
бинского и областных
Центров занятости.

В рамках областной
целевой программы по
стабилизации рынка тру�
да 75 предприятиям
было выделено 500 мил�
лионов рублей для упла�
ты ставок по банковским
кредитам. Также 30 мил�
лионов рублей направ�
лено на предоставление
22 127 временных рабо�
чих мест на предприяти�
ях, 31 миллион рублей

2,6 %. Количество без�
работных тоже должно
сократиться и составить
37 тысяч человек.

Экономическое не�
благополучие на пред�
приятиях сказывается на
работниках, поэтому
профсоюзы не только не
остаются в стороне, но и
принимают собственные
меры по поддержке. Об
этих мерах рассказал за�
меститель председателя
ООПС «Федерация
профсоюзов Челябинс�
кой области» Юрий Шу�
ляк. Ведётся еженедель�
ный мониторинг эконо�
мической и социальной
ситуации на предприяти�
ях, по его результатам

КРУГЛЫЙ СТОЛ

седатель комитета по со�
циальной политике Алек�
сандр Журавлёв напом�
нил присутствующим о
главном правиле пре�
одоления кризиса, кото�
рое сформулировал в
своём Послании губер�
натор Челябинской обла�
сти Пётр Сумин: прини�
мать быстрые и верные
решения, двигаясь впе�
рёд вместе.

Об экономической
ситуации рассказал за�
меститель министра эко�
номического развития
Игорь Лашманов. Кри�
зис ударил по промыш�
ленным предприятиям,
среди которых наиболее
велика доля металлурги�
ческих — 63%. За три
последних месяца суще�
ственно упало производ�
ство. На ММК и Челябин�
ском трубопрокатном
заводе в декабре объё�
мы производства сокра�
тились почти до 40 про�
центов, на Златоустовс�
ком металлургическом –
до 45, на ЧМК – до 72
процентов. Выросли за�
долженности по зарпла�
те. Если 1 января они со�
ставляли 70,1 миллиона
рублей, то по состоянию
на 21 февраля — уже
113,7 миллиона рублей.

Активно работает об�
ластной актикризисный
штаб во главе с губерна�
тором Петром Суминым,
приняты меры по стаби�
лизации ситуации. В но�
ябре–декабре 2008 года
на точечную поддержку
крупного, среднего и ма�
лого бизнеса, а также на
строительство и АПК За�
конодательное Собра�
ние и Правительство об�
ласти выделили 2,7
млрд. рублей. Помощь
оказана более 170 пред�
приятиям.

Непросто сейчас ма�
лому бизнесу. Он столк�
нулся с ужесточением

зданы Фонд содействия
развитию инновацион�
ных инвестиций в объё�
ме 240 млн. рублей.

Что касается таких
больших социальных
программ, как строи�
тельство федерального
кардиологического цен�
тра, ПЭТ�центра, конно�
спортивного комплекса
в Сосновском районе, то
они, как и реализация на�
циональных проектов,
замораживаться не бу�
дут.

Проблемы в экономи�
ке напрямую связаны с
проблемами на рынке
труда. О них рассказала
начальник отдела трудо�
устройства и специаль�
ных программ занятости
населения Главного Уп�
равления по труду и за�
нятости Челябинской об�
ласти Татьяна Ефимова.
По её словам, рост без�
работицы произошёл в
октябре 2008 года, и та�
ких быстрых темпов не
наблюдалось со времени
кризиса 90�х годов XX
века. На сегодняшний
день картина такова: об�
щая численность незаня�
тых граждан в области
равна 63 378 человек, из
них статус безработного
имеют 52 741 человек, на
это количество свобод�
ных работников есть все�
го лишь 7 578 вакансий.
Сейчас уровень безра�
ботицы составляет
2,9 %. За каждой долей
процента стоит челове�
ческая беда. Лидеры по
росту безработицы — го�
рода Магнитогорск, Вер�
хний Уфалей, Сатка,
Еманжелинск, Катав�
Ивановск и Усть�Катав. О
грядущем увольнении
уже предупреждены 11
тысяч человек.

Управление по труду
и занятости Челябинской
области проводит меры
помощи оставшимся без

выделен на субсидии ин�
дивидуальным предпри�
нимателям, в том числе,
фермерам, 381 человек,
решившихся вместе со
своими семьями пере�
ехать в местность, где
есть работа, получат ад�
ресную помощь: им оп�
латят переезд и трёхме�
сячную аренду жилья.
Ещё 10 802 человека
проходят переобучение,
на эти цели направлено
35 миллионов рублей.

Благодаря предпри�
нимаемым мерам к кон�
цу 2009 года планирует�
ся сократить уровень
безработицы до 2,3–

составлен список самых
неблагополучных пред�
приятий. По области их
93. Профсоюзы следят
за соблюдением трудо�
вого законодательства и
помогают трудовым кол�
лективам защищать свои
права в суде.

Их лидеры ценят под�
держку депутатов Зако�
нодательного Собрания
и на круглом столе выс�
тупили с предложения�
ми. «Федерация проф�
союзов Челябинской об�
ласти» и ЗСО совместно
выступят с заявлением о
необходимости замо�
розки цен на продукты

питания и тарифы ЖКХ.
Парадокс экономичес�
кого кризиса в России в
том, что, если во всём
мире при снижении поку�
пательской способности
населения снижаются и
цены, в России они, на�
оборот, повышаются. Ко�
нечно, это необходимо
остановить. Предугадать
течение кризиса сложно,
и вполне ввероятно, что
сокращения ещё про�
должатся. Поэтому нуж�
но взять на заметку опыт
зарубежных стран, где во
времена экономической
нестабильности откры�
ваются общественные
пункты питания. Хотя, что
признали все участники

круглого стол», в ситуа�
ции с Челябинской обла�
стью выступать с такой
инициативой ещё рано.
Кроме того, был поднят
вопрос об индексации
заработной платы. «Фе�
дерация профсоюзов»
направила письмо со
своими предложениями
председателю Заксоб�
рания Владимиру Мяку�
шу. Работа по их рас�
смотрению уже идёт.

По результатам
встречи были выработа�
ны несколько направле�
ний совместных дей�
ствий: работа депутатов
с представителями

профсоюзов и с сред�
ствами массовой инфор�
мации, а также совмест�
ная работа с собственни�
ками промышленных
предприятий области,
находящихся за её пре�
делами. Цель этих дей�
ствий – контроль за со�
блюдением трудового
законодательства, недо�
пущение массовых со�
кращений и снижения
зарплаты работников
ниже уровня минималь�
ной. Также было принято
предложение о законо�
дательном утверждении
понятия «минимальная
заработная плата». Будут
реализованы и другие
направления совмест�

ной деятельности: ока�
зание консультационной
помощи по антикризис�
ному руководству дирек�
торам предприятий, от�
крытие новых «горячих
линий» для людей, по�
павших в сложную ситу�
ацию с работой, регули�
рование цен на продукты
питания и тарифы ЖКХ.
Кроме того, поступила
инициатива вновь при�
нять к рассмотрению за�
кон «Об областной коо�
перации», а с ним и по�
нятие «экономический
патриотизм».

Елизавета
ВОРОБЬЁВА
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СПОРТВЫБОРЫ

170 лыжников из 20 горо�
дов и районов области приня�
ли участие в этом году в чем�
пионате. Малоснежная зима в
этом сезоне долго не позволя�
ла провести лыжные соревно�
вания на стадионе «Булат» и
все соревнования проводи�
лись на горе Уреньга: традици�
онные соревнования «Булат»,
«Олимпийские трассы», пер�
венство России по спортивно�
му ориентированию на лыжах,
первенство Челябинской обла�
сти по спортивному ориенти�
рованию, личное первенство
Челябинской области среди
учащихся СДЮСШОР и ДЮСШ
министерства образования
Челябинской области. Но вете�
ранам повезло, и чемпионат
состоялся на этом уютном ста�
дионе. Работники стадиона
Николай Кичигин и Николай
Калмыков подготовили хоро�
шие трассы, участникам со�
ревнований предоставили тёп�
лые раздевалки, буфет и всё
необходимое для хорошего
проведения соревнований.
Главный судья соревнований,
судья Всесоюзной категории
Анатолий Голышевский и глав�
ный секретарь республиканс�
кой категории Людмила Соро�
кина добротно обеспечили ра�
боту судейского аппарата и
соревнования прошли на хоро�
шем уровне. Компьютерное
обеспечение чётко провела
работник спорткомитета Гали�
на Собакина.

Флаг открытия чемпионата
подняли победители прошло�
го года среди команд первой и
второй групп Златоуста и Кор�
кино. На параде открытия уча�

На приз Героя России
В Златоусте на лыжном стадионе «Булат» МУДОД СДЮСШОР–1
проводился открытый чемпионат Челябинской области по лыжным гонкам
среди спортсменов среднего и старшего возраста. Этот, с 1992 года
ставший уже традиционным, чемпионат проводится под патронажем
депутата фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания
Челябинской области, Героя России Сергея Зяблова.

стников соревнований привет�
ствовали президент Лыжного
Любительского Союза Челя�
бинской области, заслуженный
работник физической культуры
РФ Борис Крапивин, депутат
Законодательного Собрания
Челябинской области, Герой
России Сергей Зяблов и пред�
седатель комитета по физи�
ческой культуре, спорту и ту�
ризму администрации Златоу�
стовского городского округа,
отличник физической культуры
Любовь Мельнова.

В этом году после первого
дня соревнований, где лыжни�
ки бежали свои дистанции
классическим стилем, в пер�
вой группе городов лидировал
с небольшим преимуществом
челябинский «Мечел», выигры�
вая 6 очков у Златоуста. Но ко�
манде «Мечел» надо было вы�
ступать в первенстве Челябин�
ска, и часть команды покинула
чемпионат, поэтому «интриги»
не получилось. Первое место в
первой группе городов заняла
команда Златоуста, на втором
месте – Озёрск, на третьем –
Магнитогорск. По второй груп�
пе городов и районов, как и в
прошлом году, первое место
занял город Коркино, второе –
Еткульский район, третье –
Верхний Уфалей.

В личном зачёте отличи�
лись спортсмены дважды став�
шие чемпионами (первый день
бежавшие классическим сти�
лем, второй – коньковым хо�
дом): Елена Мицан из Магни�
тогорска, мастера спорта Ири�
на Рукавцова и Николай Сисе�
лятин из Челябинска, Елена
Савельева, Светлана Маслихи�

на, Тамара Лимонова из Озёр�
ска, мастер спорта Вадим Се�
менов из Верхнего Уфалея, ма�
стер спорта Василий Бакланов
из Златоуста, мастер спорта из
Миасса Алексей Сухарь. Со�
ревнования проводились по 12
возрастным группам.

Самыми молодыми участ�
никами соревнований стали
Ирина Судакова из Магнито�
горска и Евгений Савельев из
Златоуста. Самым старшим
участником был 82�летний Ни�
колай Петров из Еткуля, нео�
днократный победитель чем�
пионатов и кубков России, уча�
стник чемпионата мира масте�
ров по лыжным гонкам в Крас�
ногорске; среди женщин стар�
шая по возрасту была Алевти�
на Соболева, ей 77 лет – они до
сих пор не расстаются с лыжа�
ми, всегда в строю.

На параде закрытия чемпи�
онов и призёров соревнований
награждали призами, медаля�
ми и кубками заместитель гла�
вы Златоустовского городско�
го округа Борис Феофанов,
депутат Законодательного Со�
брания Челябинской области,
Герой России Сергей Зяблов и
помощник депутата Николай
Лазарев. Спонсор соревнова�
ний – генеральный директор
Златоустовской оружейной
компании Александр Сонич.

Многие участники лестно
отозвались об организаторах
соревнований, о добродушном
приёме, о готовности лыжных
трасс, о хороших призах и даже
о замечательной погоде, кото�
рая была в дни проведения со�
ревнований.

Галина СОБАКИНА

Философия выбора
Окончание, начало на стр. 2

Многие десятилетия мечтали жители областного центра о дороге,
соединяющей северо�западные районы города с Металлургическим
районом. Сегодня, нет сомнений, она появится, как и многое из того, о
чём мечталось. Мечта же – наиболее близкое приобщение к истине.

Мы говорим о градостроительстве, как о наиболее наглядной при�
мете созидательной деятельности городской власти. А можно ещё пе�
речислять её заслуги в ЖКХ, в возрождении в сфере образования – от
детских садов до вузов, обо всём, что выходит из практической плос�
кости и перерастает в более высокую плоскость социальной заботы о
горожанах, или, проще говоря, о доброте.

Так, музыкант, создавая произведение, чтобы просто прокормить
свою семью, увлекается его общечеловеческим звучанием и тогда воз�
никает шедевр.

Сегодня социологи отмечают, что именно челябинцы считают свой
город самым комфортным для проживания. Это – высокая оценка. Этот
объективный факт не оспоришь.

Конечно, на пути к идеальному, к мессианскому осознанию сво�
ей роли Михаил Юревич пришёл не сразу. Были ошибки, неверные
пробы. Говорят, тот не ошибается, кто ничего не делает. Но путь этот
оказался рекордно
коротким, предельно
сжатым во времени.
Почему?

Конечно, в первую
очередь нужно отме�
тить личностные каче�
ства Михаила Валерь�
евича, его энергич�
ность в привлечении
нового, инновацион�
ного, решимость это
новое внедрять в мак�
симально короткие
сроки, привлекая са�
мый широкий круг со�
ратников, а, главное, –
высокую личную от�
ветственность перед
людьми, горожанами.
Нельзя не отметить и
то, что сам молодой
градоначальник посто�
янно акцентировал в
своих выступлениях:
немалый опыт, особое
видение, которое сде�
лало его ведущим мэ�
ром города�миллион�
ника среди аналогич�
ных городов страны,
он перенял во многом
от губернатора Челябинской области Петра Ивановича Сумина. Дей�
ствительно, Юревичу очень повезло, что его учителем стал столь умуд�
рённый политик и хозяйственник, который мог и толково разъяснить, и
указать на ошибки, и направить в нужную сторону. Начинающий мэр
не стал кочевряжиться, мол, и сам с усам, а прислушался, понял и при�
нял. И так победил.

Существенный нюанс: Сумин – член Высшего Совета партии «Еди�
ная Россия», Юревич – член Генерального Совета. И серьёзную роль
этой партии в городских делах челябинский градоначальник постоян�
но подчёркивает. Что это: дань политической моде или род угодниче�
ства по отношению к партии власти?

Думается, ответ здесь ни тот и ни другой. Эти люди, общаясь с выс�
шим руководством партии и страны, поняли, что у «Единой России» те
же не узкоутилитарные масштабы и перспективы, что в основе её по�
литики лежит та же миссия – вести Россию к утерянным идеальным
ценностям, к духовности. Конечно, есть и элемент прагматичности,
когда через партийные органы «выбиваются» дополнительные деньги
для строительства физкультурно�оздоровительных комплексов, для
новых дорог и прочее. Но! В Москве тоже не простачки сидят, их угово�
рами, да пустыми словесами не проймёшь, там тоже думают: в коня ли
корм. Челябинская область и её столица постоянно доказывают: фе�
деральные средства идут только на добрые дела. А когда позиции со�
впадают, то и успех – полный. Как говаривал Александр Солженицын в
статье «Как нам обустроить Россию»: «Не посылается чудо тому, кто не
силится ему навстречу». На юге Урала – силятся.

Честно признаюсь, упоминание здесь Солженицына не случайно.
Это – один из идеологов новой сегодняшней духовности. Именно его
идеями в своё время напитывался президент и вдохновитель «Единой
России» Владимир Путин. Вспомним, их нередкие и долгие встречи…
Духовником же Владимира Владимировича был любимый народом
патриарх Алексий II. Сегодня эти великие подвижники покинули нас
телесно, но слово их и дело живут, воплощаются. Так и на местном уров�
не есть те идеалисты, которые помогают нашим правителям ориенти�
роваться в главном, не терять ориентиров.

Есть сильные идеологи и в Челябинской городской администрации,
в муниципальном законодательном органе – Думе. Не пристало сегод�
ня называть конкретные имена – не в том суть. Главное, что эти люди,
сумев отрешиться от некой «фестивальности» избирательного процес�
са, от популистского славословия, сразу включились в работу иного
уровня. Они выработали единое направление, единое мышление, со�
здав единую команду личностей. Это – сильное преимущество. Пото�
му философия бытия Челябинска вырисовывается объёмно, в понят�
ной перспективе, заданной самими горожанами, общей волей челя�
бинцев. В этом и есть добро, истина и красота.

Владлен НАСИПОВ
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ДЕМОГРАФИЯ

…Эта «обычная» история
началась больше года назад.
Корреспондент городской га�
зеты «Магнитогорский ме�
талл» Людмила Борюшкина
получила задание подготовить
материал ко Дню защиты де�
тей о живущих в детских домах
и интернатах. Было решено
написать о любом ребёнке, ко�
торый сможет пойти на кон�
такт со взрослым чужим чело�
веком. Люда пришла в специ�
альную школу�интернат. Сре�
ди разговорчивых ребят ока�
залась Алёна Лукичёва. Пол�
дня пообщавшись с детворой,
материал для публикации Бо�
рюшкина набрала. Но, помимо
этого, сложились и иные отно�
шения:

� Я сблизилась с детьми и
с воспитателями. Директор
интерната Ирина Алексеевна
Чайковская – замечательный,
открытый человек. Я стала бы�
вать там уже не по редакцион�
ным заданиям, а просто так,
по приглашению на праздни�
ки. Да и потому, что меня туда
тянуло.

Подружившись с 9�летней
Алёной, Людмила уже знала,
что брать Алёну к себе «на го�
стевой режим» ей по силам.

� Гостевой режим – это
встречи с ребёнком по мере
возможности, пребывание
маленького человечка у вас в
гостях, – поясняет Людмила
Викторовна. – Но вся ответ�
ственность за содержание по�
прежнему лежит на государ�
ственной социальной службе.
Если есть возможность, мож�
но покупать ребенку какие�то
вещи, школьные принадлеж�
ности, игрушки. Но всё это у
таких ребят уже есть. Им нуж�
но внимание, общение, пре�
бывание в семейной обста�
новке, новые навыки, соци�
альная адаптация.

Документы оформляла
Люда долго: государство тща�
тельно проверяет, почему чело�
век хочет брать ребенка к себе
в гости, что это за человек.

� Но это и хорошо, – моло�
дая женщина ненадолго замол�
чала. – Ещё и ещё раз осозна�
ёшь, какая ответственность ло�
жится на тебя. А в моем случае
– надо было ещё и своих роди�
телей подготовить…

Родители были против. Как
и все родители, Нина Иванов�
на и Виктор Михайлович меч�
тают видеть дочь счастливой.
И конечно, их тревожит, как
сложится её жизнь, если сей�
час, когда у неё самой ещё нет
семьи, она связывает себя
обязательствами перед чужим
ребёнком. Если бы в тот мо�
мент они знали, что скоро го�
стить у дочери будет не одна,
а две девочки…

В гости к... маме
Люда разливает чай на кухне. Здесь мы с ней «взрослые разговоры
разговариваем», а девочки чаёвничают в большой комнате. Я в гостях у
женщины, которая первая в Магнитогорске начала брать чужих детей из
детского дома к себе «на гостевой режим». «Да у нас совершенно обычная
история!» – очень убежденно и как�то буднично говорит она.

Сейчас, судя по тому, что
мама с папой привечают свою
непокорную дочь и её девочек
в саду, позволяют там хозяй�
ничать, острота конфликта
снята. Да и Нина Ивановна,
наверное, вспоминает то вре�
мя, когда в их дом приходила
соседская девчонка, которая
воспитывалась в интернате, а
её называла мамой…

� Родители сейчас спокой�
но относятся к нашим визи�
там. Им приятно, когда мы
что�то вместе делаем: гото�
вим, моем посуду, пылесо�
сим, собираем ягоды.

� Сначала вы решили
брать Алёну. А как появилась
мысль пригласить ещё и
Надю?

� Алёна стала бывать у
меня часто, я очень скоро по�
няла, что ей не хватает обще�
ния со сверстниками. У нас во
дворе детей её возраста нет,
моему племяннику всего 2
года. Когда Алёна жила у меня
на зимних каникулах, мы вме�
сте лепили, рисовали, пели
детские песенки, танцевали…
Но всё�таки ребёнку очень
нужны братья и сёстры. Чаще
других Алёнка вспоминала
Надю, рассказывала, что это
её самая близкая подруга…

Увидев, как встретились
подружки после каникул, ког�
да Алёна вернулась в интер�
нат, Людмила решила, что бу�
дет брать и Надю Кулакову к
себе в гости. И снова надо
было пройти непростой этап
оформления документов…

Нельзя сказать, что госте�
вой режим – это просто.

� Поначалу было много вся�
ких сложностей, – делится моя
собеседница. – Крушение ка�
ких�то иллюзий, столкновение
с неожиданным, приятным и
неприятным… Я не понимала
всей сложности общения с
детьми. Мне казалось, что го�
стевой режим – это решение
очень многих проблем наших
сирот.

Людмила закончила фило�
логический факультет педин�
ститута. Конечно, психологию
там проходили. Но этого явно
было мало. И при первых же
трудностях за помощью при�
шла муниципальное учрежде�
ние «Центр социальной помо�
щи семье и детям».

� Специалисты центра по�
стоянно общаются с теми, кто
создал приёмные семьи. Там
работает «Школа приёмных
родителей». Всегда и по теле�
фону, и при личной встрече
можно посоветоваться, полу�
чить поддержку, подсказку, как
поступить в той или иной си�
туации.

Я с девочками познакоми�
лась пару часов назад и была
приятно удивлена тому, что
Надя и Алёна общались со
мной охотно. Теперь я знаю,
что у них в интернате все доб�
рые: директор, воспитатели,
повара, учительницы, слесарь.
Повара ещё разрешают помо�
гать – на стол накрывать и со�
лить. В школе их учат быть
добрыми, вежливыми, по�

слушными. Надо учиться, что�
бы всё знать. Девочки учатся
хорошо. У Нади даже есть на�
града «За самую чистую тет�
радь». Это значит, что в тетра�
ди нет двоек и чисто написа�
но.

Задумываются они и о бу�
дущей профессии: Алёна бу�
дет «футболисткой» или ди�
ректором интерната. А Надя

рить яичницу! Мы сами пекли
оладушки и пирог! В интернат
носили для всех! Мы на кару�
сели ходили! И в сад! Окна
мыли с Людой. Все вместе. Я
её за ноги держала! А ещё я
умею зеркала мыть. И дверь
открывать. Свои игрушки уме�
ем стирать!

Девочки с такой готовнос�
тью делились своими новыми
умениями, что я начала вспо�
минать подзабытые эмоции от
радостного познания мира
моими собственными детьми.

И это только начало боль�
шого пути познания нашего
мира…

� Они очень разные, мои
девочки, – улыбается Люда. –
Одна – непоседа, познаёт мир
через свой опыт. Какие�то на�
блюдения, объяснения других
людей её не устраивают. Пока
сама не откроет, не разберет,
не посмотрит, не нажмёт – не
успокоится. Вторая – внима�
тельно слушает, анализирует,
запоминает. Но самое глав�
ное, что они получают новые
навыки, которые будут так
нужны в жизни…

� Люда, что изменилось в
вашей жизни с тех пор, как де�
вочки стали бывать у вас в го�
стях?

Она отвечает не сразу: –
Моя жизнь стала более насы�
щенной, более занятой. Рань�
ше была какая�то пустота, ко�
торую хотелось чем�то запо�
лонить… И была потребность
что�то отдать. А теперь я ещё
и учусь у моих девочек. Благо�
даря им у меня появляется жи�
вой, непосредственный взгляд
на жизнь, который, может
быть, был утерян только пото�
му, что я выросла. Они задают
много вопросов. Им всё инте�
ресно. Они так непосред�
ственно на всё реагируют. Я
часто говорю моим девочкам:
«Я просто в восторге от вас!»

Елизавета СОКОЛ
Фото из семейного архива
Людмилы БОРЮШКИНОЙ

раньше хотела стать парикма�
хером, а сейчас пока переду�
мала.

К Люде (так девочки зовут
Борюшкину) им очень нравит�
ся ходить. Другие дети тоже
хотят ходить в гости, но их не
берут.

� У Люды красиво, как в
сказке! Мы научились делать
салат, варить макароны, жа�

Первые
«материнские» миллионы
С начала года 815 семей воспользовались правом

досрочно направить средства материнского (семейно�
го) капитала на погашение жилищных кредитов и пода�
ли заявления в Пенсионный фонд. Сумма, на которую
рассчитывают южноуральцы, превысила 222 миллиона
рублей. По 91 заявлению уже приняты положительные
решения, и через два месяца первые 25 миллионов руб�
лей поступят на счета банков. По остальным заявлени�
ям уточняются сведения, необходимые для принятия
правомерного решения.

В начале февраля Пенсионным фондом России было по�
лучено разрешение принимать заявления от граждан, офор�
мивших кредиты на покупку жилых домов с земельными уча�
стками. Обращаем внимание, что средства МСК не направ�
ляются на покупку садовых домиков.

К сожалению, несколько заявлений пришлось аннулиро�
вать в связи с отсутствием «зелёнок» на недостроенные ин�
дивидуальные жилые дома и на квартиры, купленные в стро�
ящихся многоэтажных домах. Однако отчаиваться не нужно.
Владельцы сертификатов, вступившие в долевое строитель�
ство или строящие свой дом, имеют право обратиться в орга�
ны ПФР после ввода объекта в эксплуатацию и получения «зе�
лёнки». Написать заявление и собрать необходимые докумен�
ты можно после достижения ребенком 2,5 лет.

По всем вопросам о досрочном распоряжении МСК зво�
ните по телефонам «горячей линии» ОПФР: 8(351)282�28�28,
282�28�84. Или обращайтесь в управления ПФР по месту жи�
тельства.
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…Татьяна родилась и
выросла в Магнитогорс�
ке. Окончив Магнитогор�
ский горно�металлурги�
ческий институт, уехала
по распределению в Ал�
тайский край. В Барнау�
ле встретила свою судь�
бу – Николая. В начале
90�х молодая семья уеха�
ла в Германию.

 Устроиться на работу,
имея советский диплом
инженера�проектиров�
щика промышленной
энергетики, было нере�
ально. И Татьяна Михай�
ловна окончила частную
медицинскую школу по
специальности «физио�
терапевт», получила пра�
во работать физиотера�
певтом, массажистом,
инструктором по лечеб�
ной физкультуре. И стала
помогать пожилым в
доме престарелых.

� В Германии меди�
цина государственная
или частная?

� Вся частная, обслу�
живание идёт только по
страховкам. А вот уже
страховка бывает госу�
дарственной и частной. У
каждого человека обяза�
тельно есть страховка.

� Кто имеет право на
государственную стра�
ховку?

� Человек сам выби�
рает. Единственное, что
надо помнить: государ�
ственную страховку не
выгодно иметь тому, кто
занимается предприни�
мательской деятельнос�
тью. Тогда предпринима�
тель лишается налоговых

Там, где никто не забыт
Поверить в то, что до 100 лет можно не только жить, но и
заниматься физкультурой было очень сложно. Я должна была
услышать об этом из первых уст! И мы встретились с Татьяной
Михайловной Фрай. «Средняя продолжительность жизни в
нашем городе Детмольде у женщин – 84 года, у мужчин – 77.
Если женщине 84 года, то, значит, она была рождена в 1924
году. А её сверстники все были призваны в армию. Многие
погибли, а те, кто не участвовал в боевых действиях,
примерно выходят на уровень жизни 77 лет», – сказала она. В
чём же секрет долголетия немцев?

льгот и государственная
страховка для него ста�
новится дороже, чем ча�
стная. А частная страхов�
ка дороже, но даёт боль�
ше возможностей для ле�
чения.

� Вы сказали, что у
каждого есть страхов�
ка. Но в Германии есть
люди, которые всю
жизнь не работают, не
имеют своего дома.
Эти люди тоже застра�
хованы?

� Конечно. Безработ�
ные получают 400 евро в
месяц, бомжи – 200 евро.
Но город им насчитывает
600 евро ежемесячно,
400 евро идёт на стра�
ховку (медицинскую, по
безработице, пенсион�
ную и так далее), а ос�
тальное выдаётся на
руки. Так что все имеют
страховку обязательно.

� А когда люди попа�
дают в дом престаре�
лых?

� Когда не могут обхо�
диться без посторонней
помощи. По моим наблю�
дениям, это происходит
по трём причинам. Пер�
вая. Люди очень старые,
им от 95 до 101 года. У
меня есть такие в
спортивной группе. Они
вполне здоровы, у них
хорошо работает голова,
они могут ходить, но им
просто очень много лет.
Мы с ними делаем заряд�
ку. Вторая. Люди, незави�
симо от возраста, физи�
чески здоровы, но у них
происходит «сбой» в ра�
боте головного мозга –

они сходят с ума, тогда,
независимо от возраста,
они попадают в дом пре�
старелых. Третье. Это
люди, у которых инсульт,
тяжёлые хронические за�
болевания (например,
рассеянный склероз или
болезнь Паркинсона). В
этих случаях граждан
тоже определяют в дом
престарелых.

� В России, если
кто�то узнаёт, что у че�
ловека родители живут
в доме престарелых,
он будет всячески по�
рицаем обществом.

� У нас такого нет. Об�
щество понимает, что ра�
ботающим детям не под
силу оказывать должный
уход больным лежачим
родственникам. А если
родителям 95 лет, то де�
тям уже тоже 75. И неиз�
вестно, в каком состоя�
нии они, и кто лучше себя
чувствует? И вообще
нельзя сказать, что нем�
цы «скидывают» своих
родителей в дом преста�
релых. Потому что дом
престарелых – очень до�
рогое удовольствие.
Обычно стоимость про�
живания колеблется 1
200 до 2 500 евро в месяц
и зависит от «категории
повреждения» человека
(лежачий или ходячий).

Половину этой суммы оп�
лачивают дети или дру�
гие родственники, поло�
вину покрывает страхов�
ка. Так что вариантов оп�
латы существует два –
страховка (государствен�
ная или частная) и сред�
ства родственников. Но,
если у одинокого челове�
ка есть дом, то сначала
через опекуна нужно его
продать, перевести
деньги в определённый
фонд. И все расходы на
содержание будут по�
крываться за счёт стра�
ховки и за счёт выручен�
ных от продажи имуще�
ства средств.

� А чем занимаются
люди в 100�летнем
возрасте? Что им инте�
ресно?

� Всё интересно. Хотя
занятия с ними я прово�
жу в облегчённом виде:
все упражнения мы дела�
ем сидя. Но их ещё нуж�
но собрать! Потому что
одна маникюр делает,
другая – причёску.

 Но вообще�то жизнь
в доме престарелых рас�
писана по часам, никто
не скучает. Они много
поют, в основном нацио�
нальные песни. Это осо�
бенно важно для тех, кто
потерял память. Проис�
ходят удивительные
вещи: человек ничего не
помнит, не может само�
стоятельно передвигать�
ся, его привозят в крес�
ле, а раздаётся знакомая
музыка, и он поёт вместе
со всеми, вспоминает
слова и мелодию. Поло�
жительные эмоции име�
ют огромную силу! Есть
отдельная категория лю�
дей – представители

творческих профессий.
Для этих одарённых ба�
бушек и дедушек есть
специальные помеще�
ния. Часто к их занятиям
присоединяются люди,
которые раньше не заме�
чали в себе каких�то спо�
собностей.

У нас очень много си�
дячих игр, любимая игра
– «Бинго». Ещё они любят
музыкальные загадки.
Звучит несколько песен –
надо выбрать те, которые
были в том или ином ки�
нофильме. Фильмы под�
бирают из времён моло�
дости наших жильцов.
Они с радостью возвра�
щаются в своё прошлое,
вспоминают свои люби�
мые песни, любимых ар�
тистов, писателей, пого�
ворки�присказки...

Всё это делают соци�
альные педагоги. Мне
повезло: я работаю с та�
лантливыми люди, кото�
рые очень хорошо рабо�
тают. У нас проходит мно�
го праздников. Самый
любимый – карнавал.
Все, кто ходит или сидит,
наряжаются в карнаваль�
ные костюмы. Кто�то –
клоун, кто�то – крестьян�
ка, кому�то просто шляп�
ки достаточно.

� Не только старшее
поколение, но и дети
нуждаются в особом
внимании государ�
ства. Я имею в виду
больных ребятишек,
отличающихся их от
тех, кого обычно назы�
вают «нормальными
детьми».

� У нас тоже есть такие
дети. В Германии, если у
женщины родился боль�
ной ребёнок, она получа�
ет страховку от государ�
ства, которая даёт воз�
можность обеспечить
себя и ребёнка всем не�
обходимым, оплатить

особую форму обучения
в школе, нанять специа�
листа, который будет
оказывать необходимые
услуги. Кроме того, роди�
тели больных детей не
платят налоги.

 Я работаю с девоч�
кой, которая неизлечимо
больна. Когда мы только
встретились, она ещё хо�
дила, сейчас – уже нет.
Она не говорит, практи�
чески не слышит, питает�
ся через катетер, но её
каждый день на специ�
альном автобусе отвозят
в школу. Она не сидит 8
часов за партой. У нас
есть специальные клас�
сы, где расставлены кро�
вати с большими водяны�
ми матрасами. С помо�
щью специальных эф�
фектов там можно «пре�
вратить» потолок в небо
со звёздами, окрасить
стены в разные цвета,
наполнить помещение
различными запахами и
звуками. Специалисты
подбирают определён�
ную музыку, которая ус�
покаивать больного ре�
бёнка, даёт ему положи�
тельные эмоции. Или, на�
пример, в коробку с пе�
рьями пускают воздух,
пёрышки понимаются
вверх, а потом, слегка ка�
саясь кожи человека, по�
дают на пол. Это тоже
оказывает положитель�
ное влияние на состоя�
ние больного ученика.

Какую�то часть дня
такие дети проводят с
классом, а когда устают –
их перевозят в такие вот
специальные условия.
Главное, чтобы люди не
чувствовали себя одино�
кими, забытыми, никому
не нужными.

Елизавета СОКОЛ,
фото

Галины СЕДАКОВОЙ,
Елизаветы СОКОЛ
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АДРЕС БЕДЫ

БЕЗОПАСНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ

СКАНВОРД

М н о г и м и
водителя�
ми пред�
п и с а н и я
об обяза�
т е л ь н о м
примене�
нии рем�
ней были
встречены
в штыки.
Какие же

доводы приводили их против�
ники? Самые разные, порой
даже абсурдные. Многие, на�
пример, посчитали, что обяза�
тельное введение ремней —
это ни что иное, как «очеред�
ное наступление на свободы и
права человека» (хочу — при�
стегиваюсь, хочу — нет, моё
право!). Другие приводили не
менее веский довод о том, что
в случае аварии и возникнове�
ния пожара пристёгнутый че�
ловек может сгореть вместе с
автомобилем. Считалось бо�
лее безопасным, если води�
тель и пассажиры покинут са�
лон аварийного автомобиля
как можно быстрее. Но иссле�
дования показали, что при ло�
бовых столкновениях многим
автомобилистам приходилось
покидать машину отнюдь не по
своей воле — их просто выб�
расывало из неё через лобо�

сажиров при ДТП на переднем
сиденье автомобиля на 40�
50% и пассажиров на заднем
сиденье на 25%. Более деталь�
ное исследование показывает,
что ремни безопасности име�
ют наибольший эффект при
лобовом столкновении и при
съезде с дороги, когда вероят�
ность быть выброшенным из
салоны автомобиля высока для
тех, кто не пользуется ремня�
ми. Использование автомо�
бильных ремней безопасности
никак не влияет на количество
ДТП, но оно снижает степень
травматизма при ДТП.

Человек, который пользу�
ется автомобильными ремня�
ми безопасности, удерживает�
ся при ДТП на своём месте на
сиденье и теряет скорость
вместе с автомобилем. Таким

Каждому водителю – ремень!
В России обязательное и повсеместное применение ремней безопасности
водителями и пассажирами легковых автомобилей было введено с 1
апреля 1975 года. Казалось бы, всё ясно — пристёгивайтесь, господа. Но
не тут�то было! Об этом ведёт разговор инспектор по пропаганде ГИБДД
УВД по Центральному району г. Челябинска, майор милиции Елена
Стёпкина.

вое стекло. Те же исследова�
ния выявили, что процент
смертности среди водителей,
выброшенных из салона, в 10
раз выше, чем у тех, кто вос�
пользовавшись ремнём безо�
пасности, остался на месте.
Миф же о возможности сго�
реть заживо, будучи пристёг�
нутым, развеяли спортсмены.
Согласитесь, вряд ли где�ни�
будь бывает больше аварий,
чем на соревнованиях. Тем не
менее, никому из самых отча�
янных гонщиков даже в голову
не приходило пренебречь
ремнями.

Немало сил и средств при�
шлось потратить, чтобы, пре�
одолев консерватизм и инер�
цию человеческого мышления,
склонить общественное мне�
ние на сторону ремней безо�
пасности. Когда «остыли»
страсти по поводу «покушения
на права и свободы» и люди
смогли беспристрастно взгля�
нуть на статистику ДТП, оказа�
лось, что ремни на самом деле
спасают тысячи жизней. В на�
стоящее время число водите�
лей, сомневающихся в эффек�
тивности ремней безопаснос�
ти, не превышает 5%.

В современных автомоби�
лях ремни устанавливаются не
только на передних, но и на

задних сиденьях, что позволя�
ет сохранить здоровье находя�
щихся там пассажиров. Да и
конструкции их претерпели
значительные изменения. Се�
годня уже почти не встречает�
ся ремней, которые приходит�
ся подгонять вручную. Это са�
морегулирующиеся устрой�
ства, дающие седоку полную
свободу движения и, в то же
время, надёжно фиксирующие
тело в момент столкновения.

Использование ремня бе�
зопасности снижает вероят�
ность гибели водителя и пас�

образом, та сила, которая воз�
действует на тело, распреде�
ляется в течение более про�
должительного отрезка време�
ни и на более длинной дистан�
ции, чем в том случае, когда че�
ловек не пользуется ремнями
безопасности. Вероятность
серьёзных травм уменьшает�
ся. Правильное использование
ремней безопасности умень�
шает вероятность травмирова�
ния при ДТП или снижает сте�
пень тяжести травмы.

В качестве решающего до�
вода приведём один пример
из ежедневных сводок ГИБДД:
водитель автомашины ВАЗ�
21074, двигался по ул. Труда в
районе остановки «Родничок»
в направлении ул. Бр. Кашири�
ных со своей 7�летней доче�
рью на заднем сиденье авто�
машины. На пересечении с до�
рогой, выездом из�под моста,
женщина не справилась с уп�
равлением и совершила наезд
на препятствие – бордюрный
камень и электроопору. В ре�
зультате ДТП 28�летняя води�
тельница получила многочис�
ленные ушибы ноги и позво�
ночника, а её дочь�перво�
классница попала в реанима�
ционное отделение с откры�
тый перелом левого бедра и
перелом верхней челюсти.
Если бы мать не пренебрегла
элементарными средствами
защиты, то такого бы не слу�
чилось.

Так что, ответ однозначен –
пристёгивайтесь, дамы и гос�
пода!

Материнский наркокапитал
Вступая на скользкую тропу наркоторговли, преступни�

ки прекрасно осознают, чем рискуют. Законы нашей стра�
ны, далеко не самые суровые в мире, тем не менее безжа�
лостны к изготовителям и сбытчикам всех видов наркодур�
мана. Не желая портить свою драгоценную жизнь тюрем�
ным заключением, продавцы наркотиков идут на всевоз�
можнейшие ухищрения, чтобы отвести от себя вину или
воспользоваться смягчающими обстоятельствами. Зача�
стую случается так, что даже собственные рожденные, и
ещё не рожденные дети становятся разменной монетой в
этой грязной, замешанной на чужой беде торговле.

Так, 30�летняя екатеринбурженка, будучи на восьмом меся�
це беременности, приехала в Челябинск за совсем не детскими
покупками. В её планы входило быстрым и не очень сложным
путем заработать денег на распространении наркотиков. Что
побудило будущую мать забраться так далеко от дома, сейчас
выясняет следствие. Добравшись до города, девушка получила
от своих поставщиков увесистый пакет с наркотиками и отпра�
вилась на съёмную квартиру; там наркотик был расфасован мел�
кими партиями для дальнейшего сбыта. После задержания ку�
рьерши выяснилось, что её ноша составляла четыре килограм�
ма чистого героина, ещё не прошедшего «предпродажную под�
готовку» разбавлением. Если бы не наркополицейские, эта
партия разошлась бы в розничную продажу десятками тысяч доз
– достаточно сказать, что по российским законам средней до�
зой этого наркотика является одна десятая грамма.

Задержанной предъявлено обвинение по ст. 228.1 УК РФ, За
сбыт наркотиков в особо крупных размерах эта статья предус�
матривает до 20 лет лишения свободы.

«Примерная» родительница свою вину отрицает, а содеян�
ное объясняет нуждой в материальных средствах для обеспече�
ния себя и будущего малыша. Теперь заботливая мамаша будет
зарабатывать на содержание малютки честным трудом в коло�
нии, где ей придётся отбывать наказание в недалёком будущем.

Встречаются две светские
львицы.
� Милочка, я смотрю: у тебя се�
годня чудный однотонный ма�
кияж!
� Но позволь, он вовсе не од�
ноцветный!
� А я про цвет ничего и не гово�
рю. Я о его весе.

Блондинка приходит в самолет,
занимает место у окна. К ней
подходит мужчина и говорит:
� Девушка пройдите на свое
место.
Блондинка отвечает:
� Мне и тут хорошо.
Мужчина:
� Ну тогда бери штурвал и взле�
тай.



ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Зарегистрирована управлением федеральной службы
по надзору за соблюдением законодательства в сфере
массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФФ11>0576 от 3.02.2006 г.
При перепечатке ссылка обязательна.

Учредитель:
Законодательное Собрание Челябинской области
Издатель (редакция): ООО «Труд>Регион»
454080, г. Челябинск, ул. Энтузиастов, 12.
Тел. 265>61>17, E>mail: trud@f>passage.net.ru

Отпечатано с готового оригинал>макета в ЗАО «Челябинская межрайонная
типография». г. Челябинск, ул. Северокрымская, 20.
Подписано в печать 4.03.09. По графику в 16:00, фактически в 16:00.
Тираж 50 000 экз. Заказ № 377. Распространяется бесплатно.
Материалы со значком  публикуются на правах рекламы

Редактор
В.Л. ПИСАНОВ.

5
марта
2009

№ 10

8
ИСТОРИЯ ЖЕНЩИНЫ

Соскучившиеся по
гламуру и изяществу че�
лябинцы, пришедшие на
«День Моды – Весна–
2009», окунулись в мир
красивых людей.

 До начала показа го�
сти коротали время за
бокалами коктейлей, уго�
щались фруктами, но
чтобы получить этот «ка�
тализатор» нужно было
сперва сыграть в извест�
ную русскую игру «тол�
кучка у кормушки». В об�
щем, стараниями барме�
нов к началу показа все
присутствующие пребы�

Окончание,
начало на стр. 1

Моему Сашке четыре
года, я не могу как орлица
простереть крыла и везде
его оберегать... Но могу
что�то сделать, чтобы мир
стал лучше, добрее. Види�
мо, Господь посылает нам
испытание и смотрит: как
ты отреагируешь на него?
Если сделаешь правильный
вывод — поднимешься на
новый круг. Каждый человек
должен двигаться вверх. А
оптимизм и силы мне даёт
и сам проект: мне нравится,
что он получается.

На берегу озера Смоли�
но — прекрасный храм
«Утоли моя печали», вокруг
него — преображённая
площадка. Нашлись энту�
зиасты — школьники, уча�
щиеся монтажного коллед�
жа, пенсионеры. Строи�
тельный мусор убрали, по�
садили деревья и кустар�
ник, разбили клумбы.
Сколько радости открыва�

Цветущий город Веры

МОДА

Весна пришла!
Челябинцы потихоньку пробуждаются от зимней спячки. Так
надоела серость, в глазах уже рябит от бело�грязного цвета
зимы, хочется побыстрее скинуть надоевшие шапки, сапоги,
шубы… Да здравствуют лёгкие платьица и туфли на каблуках!
Весна – это время очередного «обострения», когда хочется
восхищаться и восхищать!

вали в хорошем располо�
жении духа и с интересом
поглядывали на подиум.

«Дамы и господа, шоу

начинается!» Внимание
всех присутствующих
моментально сосредото�
чилось на подиуме! Ведь
это шанс в одно мгнове�
ние перенестись в весну
и почувствовать на себе
её тёплый игривый вете�
рок, ласкающие лучи
солнца! Все ждали чуда...

Шоу шло динамично,
представляемые на по�
диуме коллекции были
различны по стилю, по
постановке дефиле и по
художественному вкусу
их создателей. Хотя все
они несли красоту и со�
здавали настроение! Из
тех, кто особо обратил на
себя внимание, хочется
отметить дефиле «Ир�
ландская сага» Марины
Вилисовой, которая
представляла местную
марку одежды; элегант�
ный показ от Покровско�
го пассажа; зажигатель�
ное дефиле модельера
Сергея Арабаджийского
«Белый олеандр» – его
неповторимый стиль
«сексуально�хулиганс�
кий» привёл в восторг

многих; VIP�ателье «Фор�
туна» представило ори�
гинальные, неподражае�
мые изделия в атмосфе�
ре изысканного вкуса и
красоты; дуэта «Brown
sugar» (Анастасия Вет�
шева и Елена Алексеева).

Эти коллекции нельзя
сравнивать, как нельзя
сравнивать работы живо�
писцев, работающих в
разной технике. Но раз�
нообразие коллекций ди�
зайнеров позволяет дать
объективную оценку раз�
витию модной индустрии.
Некоторые из них следу�
ют курсом мировых тен�
денций, но большинство
всё�таки выражает в кол�
лекциях свои собствен�
ные креативные взгляды
на красоту и моду.

Не обошлось и без
показа белья. Мужская
половина присутствую�
щих гостей то и дело хва�
талась за сердце с не�
произвольным стоном
«О, какие они..!» Женщи�
ны снисходительно и с
пониманием поглядыва�
ли на своих спутников.

Действительно, – это бо�
жественное нижнее
бельё.

Ну и какой же показ
без свадебных и вечер�
них платьев?! «Ипомея»
представила свадебную
моду. Невесты с лёгкими
улыбками неспешно плы�
ли по дорожке для дефи�
ле, вызывая восторг в
глазах юных девушек и
заставляя женщин втай�
не мечтать о новой
свадьбе в новом велико�
лепном платье...

Подводя итоги пока�
за, можно с увереннос�

тью сказать, что модные
тенденции сезона Вес�
на–2009 – это яркая цве�
товая гамма, струящиеся
мягкие ткани, а также не
стоит забывать и про
«изюминки» (апплика�
ции, аксессуары). Одним
словом, коллекции были
веселыми и грустными,
серьёзными и бесша�
башными, практичными
и непонятными, но глав�
ное, что они всё�таки
были, потому что это оз�
начает, что у нас есть своя
индустрия моды!

Лия БУШЕВА

ется тем, кто приходит
сюда!

� Постоянно вижу здесь
хлопочущую женщину. Го�
ворит: я умру, а деревья бу�
дут шелестеть и напоми�
нать обо мне... Вот такое от�
ношение. А однажды я по�
пала на Валаам и была по�
ражена: в этом суровом
краю монахи сумели выра�
стить райский сад! Вот тебе
и ответ: создавай рай на
земле. Не могу забыть сло�
ва Юрия Гагарина: «Какая
она красивая и маленькая,
наша планета»... Надо бе�
речь то, что у нас есть...

Вера убеждена, что вос�
питывать детей нужно боль�
ше примером. И у них тоже
есть, чему поучиться. Из пя�
терых детей ближе всего по
духу ей Вика: активно уча�
ствует во всех акциях, меч�
тает стать экологом. Как�то
решили срезать дорогу и
проехать по полю, а дочь го�
ворит: «Мама, так нельзя
ехать, ему же больно!»

Удивительная штука
жизнь! Вчера — медсест�
ра, сегодня — бизнес�леди
и общественный деятель.
Её хрупкий цветок пробил�
ся через бетон 90�х, в
страшные годы всеобщего
раздрая. Тогда она смело
пригласила для консульта�
ций голландского специа�
листа по ландшафтному
дизайну Гвидо Винке. Сама
оплатила командировку,
проживание. Тот приехал с
мыслью: «Челябинская об�
ласть — место экологичес�
кого бедствия, где нельзя
есть рыбу и грибы, надо
везти с собой воду». А
уехал потрясённым: «Гос�
поди, как вы богаты!»

То же самое она услы�
шит потом от датчан, нем�
цев и англичан. Потому что
всеми силами постарается
«влюбить» гостей в край ле�
сов и озёр.

� Мне кажется, что сим�
волом нашей страны дол�
жна быть каслинская
скульптура «Россия», за�

воевавшая золотую ме�
даль в Париже, — рассуж�
дает Вера. — Сколько в
ней величия, силы и досто�
инства! Человек должен
быть уверен в своём буду�
щем и не должен ругать
место, где он родился. Я
стараюсь делать всё, что�
бы представление о нашей
стране и Челябинской об�
ласти менялось в лучшую
сторону. Чтобы увлечь
всех, кто любит наш город
и желает сделать его луч�
ше, красивее... Почему я
вступила в «Единую Рос�
сию»? Потому что с едино�
мышленниками можно
двигаться дальше. Ради
будущего, чтобы сделать
всё возможное. Нам нуж�
на уверенность в завтраш�
нем дне. Ведь этот мир до�
станется нашим детям...

...Старый пасечник
прислушивается к шелес�
ту трав и гулу пчёл, всмат�
ривается в горизонт: день
будет жарким.

Римма ГАЛИМХАНОВА
Всех готовых присоединиться к нашему «Цветуще�
му городу» будем рады видеть по адресу: 454071,
г. Челябинск, ул. Горького, 22. Тел.: (351) 7744462,
89026166286, 89127942122, avanh@mail.ru


